

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

### Carpentier se niega a pelear con pugilistas de segunda categoría

Nueva York.—Georges Carpentier, sigue sin hacer declaraciones acerca de lo que se propone hacer.

Hasta ahora no ha podido hacer suposiciones.

Aún no ha declarado si se propone tomar parte en una pelea con Stribling, Huffman o Mc Tique o si se propone seguir viaje a la costa del Pacífico para concertar un encuentro con Jimmy Delaney o si se dedicará al cine, tan pronto como termine sus negociaciones para los encuentros que quiere concertar para Paulino Uzcudum.

Cuando se le habla de Stribling o de Huffman, Carpentier dice con énfasis:

Yo, el gran Carpentier, pelear con pugilistas de segunda categoría... dénme a Berlenbach, Delaney o Mc Tique. A los mejores de la división.....

Carpentier no puede negar que es un gran actor. Casi todos los boxeadores de su peso que hoy en día se destacan en primera línea, pueden derrotarlo fácilmente. Pero hasta ahora ha logrado algún pugilista americano captar la atención del público en la misma proporción que el famoso pugilista francés?

### En plena Quinta Avenida robaron cien mil pesos en pocas horas

Nueva York.—Dos ricos joyeros fueron robados en plena ciudad, a menos de 150 pies del intenso tráfico de la Quinta Avenida, despojándolos los bandidos de diamantes en bruto por valor de \$100,000.

Los asaltantes forzaron a Albert L. Goudvis y a E. Veerman, de Amsterdam, Holanda, negociante este último internacional en joyas, al entrar al zaguán obscuro y allí los golpearon con las culatas de sus revólveres y les arrancaron los tesoros que llevaban en dos carteras de cuero.

Los asaltantes escaparon en un automóvil lujoso, perseguidos por una inútil granizada de balas de pistola.

El auto pronto se perdió entre el inmenso tránsito de la Quinta Avenida y la Policía tiene pocas esperanzas de poder recuperar las piedras preciosas.

Veerman llegó a esta ciudad con una consignación de diamantes y los colocó en un área de caudales.

Goudvis hizo hoy un pedido a su colega y juntamente con él fué a la bóveda de seguridad para sacar las piedras. Cuando se dirigían a las oficinas de Goudvis, fueron asaltados y robados en la forma espectacular ya descrita.

### El helicóptero de la Cierva



que ha sido ensayado con resultados satisfactorios en Inglaterra. La fotografía le representa evolucionando a 300 metros de la tierra, en presencia del ministro del aire de Inglaterra.

### Se cree que esta próxima la solución de la corona solar

Swarthmore, Pennsylvania.—Con motivo de los entusiastas informes recibidos del doctor John A. Miller que dirige la expedición solar que la Universidad Swarthmore ha enviado a Sumatra, los astrónomos de aquí creen que se acercan a la solución de la rara corona del sol.

Debido a la excepcional activi-

dad de las manchas del sol, se opina que se obtendrán grandes detalles de la corona en las fotografías.

El cablegrama expresa que es posible no hayan tenido éxito las cuatro placas que fueron expuestas en la cámara gemela de quince pies con el objeto de comprobar la teoría de relatividad de Einstein debido a que unas ténues nubes pueden haber oscurecido a las debilísimas estrellas que debían fotografiarse en el experimento.

### Un joven muerto por su padre de un garrotazo

Barcelona.—Comunican de Tarra-gona detalles en relación con un crimen perpetrado en Cherta y que ha producido honda impresión en toda la comarca, por las circunstancias que en él concurren.

Según parece, José Aviñó Borrás, de cincuenta y nueve años, denunció a la Guardia civil la desaparición de un hijo suyo, ocurrida en la noche del 7 al 8 del actual, y su creencia de que hubiera sido asesinado, arrojándose después el cadáver al Ebro, el cual dista unos 150 metros del pajar donde el muchacho dormía. La Benemérita practicó pesquisas, realizando una detenida inspección del trayecto que separa el río del pajar. Encontró huellas que coincidían con las de los

zapatos de Cinta Aviñó, de veintidós años, hija del denunciante y hermana, por tanto, del desaparecido. Sometidos padre e hija a un interrogatorio, negaron toda participación en el suceso, pero interrogado también un mozo de labranza del que se sospechaba, porque dormía en el mismo pajar que el infante, declaró que el José Aviñó había matado a su hijo de un garrotazo, arrojando después el cadáver al río, ayudado por la hija.

Ante la rotunda acusación, padre e hija confesaron su repugnante delito, y han ingresado en la cárcel a disposición del juez que instruye el sumario. Dicese que la víctima sostuvo una acalorada discusión con su padre, el cual, exasperado, le golpeó brutalmente hasta matarle, siendo secundaria la intervención de Cinta en el suceso.

### Por vez primera Costa Rica recibirá la visita de un Cardenal

Posiblemente a fines de mayo o sino poco después, Costa Rica recibirá el altísimo honor de la visita de un Eminentísimo Purpurado.

Se trata del Eminentísimo Cardenal Dr. don Juan Benlloch, Arzobispo de Burgos, quien después de visitar Cuba vendrá a Centro América, en viaje de propaganda por la exposición iberoamericana, acompañado de diversos representantes de las artes y las ciencias.

En 1923 llevó la representación de Su Majestad don Alfonso XIII a las repúblicas de Chile y Argentina, tributándosele los más altos honores por parte de los gobiernos de esos países y los de las otras naciones que de paso visitó.

Su viaje entonces fué calificado de triunfal para la Iglesia y para España.

La categoría de Príncipe de la Iglesia, de que está revestido el por mil títulos preclaro español, conceden a su próxima visita a nuestra patria un carácter verdaderamente excepcional.

Al dar esa grata noticia el «Correo Nacional» a sus lectores, se permite hacer notar que Centro América nunca ha tenido como huésped a ningún miembro de, Sacro Colegio, circunstancia que concurre a dar mayor trascendencia a la visita del Cardenal Benlloch, figura prominente de nuestra madre España.

### Cambio Internacional

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 1/2 %
Londres	389 —
París	76 —
España	287 —
Italia	82 —
Suiza	387 1/2 —
Bélgica	92 —
Berlín	400 1/2 —
Amestrdam	40 1/2 —
Americano Oro,	

## PLANTA HIDRAULICA DE ELECTRICIDAD



Aspecto de la magnífica presa que allí ha construido la Compañía

# ¡Verdaderos galeotes... y son... hombres libres!

¿Hay esclavos, hay galeotes en estos tiempos felices del siglo XX, en que se nos hace entrar la libertad por las narices, por los oídos y por los ojos, en clubs, en plazas públicas, en diarios y hasta en el cine?

—¡Sí los hay!

—Los hay; y de peor condición que aquellos galeotes del siglo XVI y aquellos esclavos del tiempo colonial.

Los hay; esclavos y galeotes, cuya suerte inspira más compasión que los de las galeras y de los mercados de África; porque ni son galeotes criminales, ni son esclavos contra su voluntad; sino que son galeotes, hombres honrados, muchísimas veces, hombres de bogar, hombres dignos; y son esclavos... por propia voluntad...!

Con estos agravantes, su condición es más penosa, más repugnante y provoca indignación hasta en los tuétanos del alma.

Son pobres seres que veis pálidos, con ojos desteñidos y gastados, flacos, con las apariencias de enfermedad, y a veces con la estigma de la tuberculosis que se acerca... ¡y son jefes de bogar! En el tugurio, hay dos, tres o más niños, que reclaman por veinte años, la vida, las fuerzas y salud del autor de sus días, que, quizá lleva, en el fondo de su alma, la pena honda de ver aniquilarse su existencia, para dar en el sepulcro antes de tiempo; y dejar, a merced de la miseria, esos pedazos de su alma...

—Pero ¿dónde están, dónde viven esos esclavos, esos miseros galeotes?

—¿Dónde? Aquí en medio de nosotros; allí en las pequeñas ciudades, y en gran profusión, en urbes magníficas de la Tierra!

¡Son la falange de los insultados por la libertad...! ¡Son las víctimas del estómago y de la curiosidad y de la explotación!

¿Cómo se llaman?

Oíd y caeos de espanto: son... los panaderos y los tipógrafos

Ese pan sabroso y caliente que comemos cada día, significa el agotamiento de una existencia útil; el asesinato lento de muchos hombres honrados.

El panadero no duerme la noche; vela, en rudo trabajo todas las horas de la noche; y duerme, cuando debiera velar: en las horas del día. Y esa vida criminal en el modo, que, contraviene el orden de la naturaleza que señala el día para el trabajo y la noche para el descanso, afecta su sistema nervioso, trastorna sus energías, y va minando eficazmente su salud ¡Y... si ganara con justicia!

Pero se le obliga al trabajo de la noche por tres o cuatro colones: cuando en justicia y ley su sueldo debiera ser duplicado cuando no triplicado por las horas de la noche; y así lo debiera establecer la ley, si se hicieran leyes en bien del proletariado, que se explota así, a mansalva

Y ¿por qué? Porque los ciudadanos comen pan fresco y caliente...! Cuando el pan de unas horas, de un día, si no es más sabroso, es al menos más sano.

Nuestra glotonería es la que mantiene esa esclavitud.

¡Los tipógrafos...!

Para que el público lea, frescas, las noticias en el diario de la mañana, se impone la necesidad de mantener otra falange de galeotes.

¿Veis esos hombres y esas niñas asneñados, y que viven quejándose de dolor en el cerebro, de amargura y deficiencia en la vista... y que jóvenes, aún llevan gafas... como si contasen ya cincuenta años?

¿Advertís a que esos desgraciados están con la condena encima de perder el más importante, el más necesario y bello de los sentidos humanos, ... el de la vista en temprana edad, todavía?

—¿Los conocéis?

—¡Son tipógrafos! ¡Son linotipistas que han de pasarse muchas horas de la noche, a la luz de una o varias lámparas eléctricas, aguzando los ojos, para levantar la noticia, tal vez escandalosa o necia, que ha de devorar temprano entre los sabrosos tragos del café, o las bolanadas de bumo de un cigarro, el caballero, o el artesano, antes de emprender el trabajo a la luz del día...!

Antes de contar cincuenta abriles, esos infelices, serán ciegos o medio ciegos, cuasi inútiles para ganarse la subsistencia!

Y ¡dice la sociedad, que esos hombres son libres...! Y a los tipógrafos se les paga mal con cualquier dinero, el trabajo de la noche en las cajas, con mala luz; y en trabajo de altísima atención, con letras de plomo.

¡Son galeotes...! ¡Son esclavos...!

—¿Cómo remediar esta carcoma social?

—¡Muy sencillo! Primero: con la unión fuerte y decidida de esas corporaciones para prohibir, con la negativa de trabajo, en las horas de la noche, Unión voluntaria, pero general y sin traiciones.

Segundo: Que si se quiere pan caliente se pague entonces magnífico jornal a los panaderos por las horas de trabajo nocturno; pero obligando a relevo de media noche, a Jefes y obreros, y que el bollo de pan fresco y caliente se venda entonces caro para compensar a los patrones.

Tercero: Obligando, así mismo, a las empresas periodísticas, a pagar caro a los tipógrafos y linotipistas, por su trabajo en las horas de la noche.

Y que, el diario de la mañana, cobre caro, (cincuenta céntimos número) a quienes quieran darse el taca de las noticias frescas.

En resumidas cuentas, urge que se remedie la condición de los panaderos y tipógrafos, para evitar esa irrisión anticristiana de galeotes y esclavos, en medio de la sociedad moderna, que tanto clama por la libertad.

R. de J. V.

## Regresan los aristas de Centro América

Poco a poco y muy contrariados están llegando al país los artistas de teatro que enganchó Marcó para que fueran en gira artística a Panamá y Colombia. Desgraciadamente a casi todos les fué mal y vienen muy quejosos del engaño que sufrieron.

Esos países están también en crisis y la experiencia tan triste debe servirles a los demás de escarmiento.

La artista que acaba de llegar es la Sr. Amalia Trejos.

**LAS CIUDADES DE ITALIA  
ACABA DE RECIBIR  
Vinos tintos Italianos  
CHIANTI en barriles  
Aceite de Olivas y  
Conservas  
QUERUBINO SEVERINO**

## Nuevo Folleto de Derecho

Circula ya entre los abogados e intelectuales el nuevo libro del profesor don Lucas Raúl Chacón, quien en el mes de diciembre escogió como tema la crítica sobre el voto secreto.

Con motivo de ese trabajo hubo algunas molestias pues la tesis combatía los usos implantados en las últimas elecciones.

Nos parece que más de una persona interesada tendrá ganas de contestar el folleto del nuevo abogado.

## Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

## La Fiesta de San Francisco de Sales

Hemos sido favorecidos con la siguiente invitación que agradecemos:

Cartago, 26 de enero de 1926

Señor Director del

«Correo Nacional»

San José

El Pbro. Soldati Director de la Escuela Profesional Salesiana tiene el gusto de invitar a Ud. a la fiesta del 29 de los corrientes dedicada a San Francisco de Sales, Patrono de los Escritores y Periodistas Católicos.

Su asistencia será una prueba del aprecio que Ud. tiene de su alta misión y comprometerá la gratitud de los Hijos de D. Bosco.

A las 9 a. m. Misa Cantada y Sermon.

A las 11 a. m. Ágape fraterno. Ofrecerá el acto el R. P. Soldati y le contestará en nombre de todos un Delegado de la Prensa.

## Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goetz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico

GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 — Teléfono 490 N

## Sobre asuntos municipales

Hemos leído un concienzudo artículo publicado en «La Tribuna» del domingo 24 de este mes, en que trata de asuntos municipales y firmado «Un contribuyente». Nos parece que en él se hace amplia luz sobre todo lo que se relaciona con el porvenir de la comunidad. Debiera todo el mundo preocuparse por solucionar las serias dificultades porque ha atravesado la Municipalidad de San José y las que aún faltan, debido en gran parte al derroche de los fondos municipales, al prurito de hacer empréstitos y empréstitos a cualquier tipo de interés, nada más que para favorecer a adeptos en política muchas veces sin verdadera necesidad, pues bien manejadas las rentas municipales, no habría necesidad de crear deudas. También el desprestigio de la Municipalidad, ha venido de que no han cumplido sus compromisos con entera buena fe con aquellos que les han prestado fondos, sino que muchas veces valiéndose de artimañas y sofismas, han pretendido

aludir el cumplimiento del pago de intereses, tal como se había estipulado en los contratos celebrados. De ahí ha venido el recelo de los que tienen dinero para prestarle a la Municipalidad: de ahí ha venido el desprestigio.

Hay que proceder siempre con entera buena fe, sobre todo con aquellos que han prestado a la Municipalidad a un tipo de interés menor que el que anteriormente estaba pagando.

En justicia hemos de decir que no todos los Municipales anteriores han sido los que han procedido con injusticia: algunos han opinado que hay que hacer honor a lo que se ha estipulado en los contratos.

Esperamos que el actual Municipio secundando al activo, honrado y enérgico Presidente Municipal Sr. Güel, pronto nos dará servicio eficiente de cloacas, cañería y demás servicios que son la vida para la comunidad.

Unos ciudadanos

## Santa Misión en Santa Ana

El Sr. Cura y feligreses de la Parroquia de Santa Ana están sumamente agradecidos con los Rvdos Padres Fray Víctor y Fray Eduardo por la Santa Misión que han predicado en esta parroquia del día 14 al 24 de este mes.

La enorme concurrencia a la Santa Misa, a los Rosarios, Pláticas, Sermones y Catecismo era una demostración clara de la buena voluntad que el pueblo tenía para aprovecharse de tantísimas gracias para el bien de sus almas.

Daba gusto ver cada día, un enjambre de niños que salían del templo después de enriquecer sus tiernos e inocentes corazones con la santa doctrina.

La Comunión General de niños el jueves pasó de doscientas comuniones, más de doscientas almas puras, puras, por su inocencia y santidad, desagraviación al Corazón de Jesús.

Muchas parejas dejaron su vida ilícita, pecaminosa, para unirse por el vínculo santo del matrimonio.

Una nota muy simpática de la Santa Misión, fué oír a los niños, a los jóvenes y ancianos elevar jubilosos sus cantos al Señor; unas veces alabando a la Divina Pastora y otras pidiendo perdón a Dios de Misericordia

Cierta noche quiso el Padre Eduardo que únicamente los hombres cantaran el «Perdón oh Dios mío» y daba gusto oír aquel conjunto de voces graves y llenas de piedad implorar el perdón de sus pecados.

La Procesión General el último día, fué un acto tan solemne que quedará siempre gravado en los corazones de todos los concurrentes.

Los sermones y pláticas de los Rvdos.

Padres fueron semilla que pronto germinó y dió sus frutos

Siempre quedan almas sordas a los llamamientos de Dios, pero mediante la oración de todos y la misericordia infinita de Dios se han de ir acercando al buen camino.

Más de ochocientos fueron las comuniones el último día, que unidas a las anteriores suman más de dos mil comuniones; de las cuales la mitad, si no es la mayor parte fueron hombres.

Era un ejército de hombres que oyendo la voz de Dios no endurecieron los corazones sino que concieron su vez y le siguieron hasta unirse íntimamente al Buen Jesús.

Dios Nuestro Señor pague a esos valientes y abnegados misioneros que tanto hicieron por la mayor gloria de Dios y bien de nuestras almas en esta parroquia de Santa Ana.

X. X

## CAJAS DE CHOCOLATES FANTASIA

a ₡ 2.00, ₡ 3.00 y ₡ 4.00

De venta en «El Águila de Oro»

PUJOL HNOS.

## DEFUNCIONES DE AYER

Dolores Alvarado Amador, 70 años, San José

Edgar Brenes 12 días, San José

Elsa Fonseca, 50 años, Limón

Bernardo Cerales, 24 años, Orzuita

Alejandro Beckford, 50 años, Turrialba

## CAMBIO DE NUEVA YORK

Continúa fijo, siempre al 400 más medio punto por comisión.

## Próximo el curso lectivo de 1926 LA LIBRERÍA ESPAÑOLA de María v. de Lines

pone en conocimiento de las Juntas de Educación y de los padres de familia que acaba de recibir un grande y variado surtido de bultos para niños y niñas, cuadernos de milímetros rayado con un dibujo, música dibujo, y gruesos para diarios de maestros; cajas con llaves para escolares, compases, borradores, plumas, escuadras, reglas, tinteros, caja de lápices de colores, pizarras, estuches de matemáticas, palillos y pasta para modelar.

Casa editora del LECTOR COSTARRICENSE 1º, 2º, 3º y 4º y el SILABARIO COSTARRICENSE de don Napoleón Quesada.

Consulte precios y calidades.—Son los mejores de plaza

## LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR

un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERÍA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José, C. R. - Teléfono No. 40

Especial para "El Correo Nacional"

# La situación del azúcar

La flojedad de los precios del azúcar en los últimos años refleja una situación parecida, en sus rasgos esenciales, a la depresión agrícola norteamericana de 1920 a 1924. Agrava la situación el tardío ajustamiento de la producción con la demanda, el cual obedece a las peculiares características económicas de la industria del azúcar. Este arreglo es un nuevo aspecto del gran dislocamiento de la guerra: la lentitud con que se verifica no sorprende cuando se piensa en la gravedad con que la guerra afectó la situación azucarera del mundo.

El azúcar mascabado de Cuba se vende hoy en Nueva York a 5 centavos oro la libra. La baja desde el comienzo del año ha sido lenta, pero casi sin interrupción. Se ha registrado una general tendencia descendente a partir de la primavera de 1923. Los datos más recientes señalaron el máximo del movimiento ascendente que siguió a la tremenda baja posterior a la guerra, movimiento que llevó el precio de 21 centavos oro la libra en mayo de 1920 a casi 3 1/2 centavos oro en enero de 1922. El precio actual, por consiguiente, no es mucho mayor que el de hace cuatro años. Que está fuera de línea con el precio de las mercaderías en general, lo evidencia el hecho de que casi es exactamente igual al promedio de los cinco años anteriores a la guerra.

Parece que el precio bajo se debe enteramente a la sobreproducción. No hay evidencias de una reducida

demanda; porque parece que el consumo en todo el mundo crece gradualmente. Pero el desarrollo de la producción en aquellos países cuya industria azucarera fué paralizada durante la guerra, no ha sido balanceada por una correspondiente reducción de la cosecha de otras partes. El resultado de ello es que el abastecimiento mundial ha aventajado por completo a la capacidad de consumo universal.

**Dr. Herdocia**  
**MEDICO Y CIRUJANO**  
 De la Facultad de Medicina de París  
**ENFERMEDADES DE LOS**  
**Ojos - Oídos - Nariz**  
**y Garganta**  
 HORAS DE OFICINA  
 DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4  
 Contiguo TEATRO VARIEDADES

## Una curiosidad de la Guerra del 56

Según un precioso memorandum con que nos ha favorecido la Imprenta Nacional del Salvador para año nuevo y que mucho agradecemos; el año 56 la Imprenta Nacional del Salvador fué llevada a Nicaragua como equipo de guerra. Desgraciadamente el taller no volvió y nuestros amigos cuscatlecos tuvieron que comprar otra.

Es un pequeño detalle que aquí no se sabía

## Hogar lleno de dicha

Nuestros estimables amigos don Mario Livio Ramírez y doña Marina de Ramírez tienen ya el placer de contar en su hogar con un primogénito llegado recientemente y para el cual anhelamos toda dicha y feliz porvenir.

A la vez deseamos para la estimable Sra. de Ramírez completo restablecimiento, pues con tal motivo estuvo sumamente delicada.

Para los dichos abuelitos don Pedro y doña Pastora de Ramírez, vaya también nuestra enhorabuena.

## Vida Diplomática

Saludamos respetuosamente al Sr. Ministro de los Estados Unidos de Colombia Sr. don Manuel Esguerra quien procedente de Managua ha llegado a esta capital en unión de su familia.

El Sr. Presidente de la República de México ha vuelto al país después de un viaje rapidísimo por Nicaragua, donde le tocó ser observador de los últimos acontecimientos políticos. Vino en compañía de su apreciable Sra.

Les enviamos nuestro saludo muy respetuoso.

**DR. OSCAR MARTINEZ**  
 MEDICO-CIRUJANO  
 Avisa a su clientela que ha trasladado su oficina al despacho antiguamente ocupado por el Dr. Quesada, anexo a los consultorios de los Doctores Pupo y Luis P. Jiménez.

## No es tanta la tifoidea que existe

Ha habido alarmismo entre el público con motivo de una nota de «La Tribuna» en la cual se afirma que hay en la capital mucha fiebre tifoidea.

En el Ministerio de Salud Pública no hay reportados sino dos casos probados bajo análisis químico.

Pueden estar tranquilos nuestros vecinos, pues eso no constituye alarma. Si hay más casos será secreto que guardan los médicos, en lo cual hay deficiencia porque el Código Sanitario los obliga a declararlo oficialmente.

# Información y Crítica

### El cletismo en acción

Pues señores, ya don Carlos María no está solo en el campo político. A él han llevado a la fuerza a nuestro don Cleto, quien había ya renegado de la política y de sus consecuencias, como antes lo había hecho don Máximo.

A don Cleto le han robado nada menos que su tranquilidad y algunos años de vida, pues eso de andar en discursos, ovaciones, dimes y diretes, ya no está para el ilustre expresidente. Pero así es la vida, y a muchos no les queda más que el designio de servir a la Patria.

Pero al decir de la opinión pública, don Cleto va en buena barca, pues se llama *Unión Nacional*. El combustible es abundante, pues hay mucha gasolina, alias dinero.

Los cletistas o unionistas han tenido varias sesiones preliminares y pronto será la pública. Parece, si efectivamente que ya el candidato dió el SI y que pronto entraremos en la danza.

De esta vez echaremos de menos a la lechuza, pues se dice que los reformistas la han archivado y que no hay ahora quien alce el muerto.

### El Municipio y los comerciantes

A los nuevos ediles les han caído algunas loterías como las de banquetes que le proporcionaron a Carditos, el del Cielo, más de un empacho que lo obligó a guardar cama. Pero la nueva es la de los comerciantes. Esos muchachos lograron derrocar la soñada tarifa de García Solano, todo lo cual es un triunfo morrocotudo en nuestra economía nacional. Pero si bien cayó la tarifa, en cambio el cobro si se hizo y con gran exceso, de acuerdo con los recibos viejos.

El Municipio se ha querido echar unos pesos más que no caerían mal para las diferencias de caja, y de allí su queja. Hace días se hacen los suecos, pero la Cámara de Comercio no les da punto de reposo.

Lo peor es que ha habido dos descalificados. Uno de ellos es nada menos que el ilustre don Santiago Güell, quien es culpable de que un hijo suyo sea dueño de una pulpería, y es claro, no puede votar, pues es juez y parte.

El otro es Cardos, Este buen amigo nuestro, desde el 1º de enero está más torcido que una rama de guayabo o que Lencho Hidalgo a quien Billo no quiere pagarle los giros municipales, con todo y que antes fué su copartidario reformista. Si don Santiago Güell tiene la

dicha de tener un hijo negociante, Carditos le pasa lo contrario, pues tiene a don Pedro en el Mercado con un envidiable negocio.

El Dr. Hernández los ha recusado, y no podrá votar. He aquí como se paga a los ciudadanos, después de haberlos hecho aceptar casi a la fuerza una curul.

### Hay que pagar tiquete

A cualquier hijo de vecino se le antoja aquí decir tiquete en vez de billete; pero ese no es el caso.

Los Pelicos, don Chico Aguilar y los Acosta, fueron gentes buenas y suaves, Dios los tenga en la gloria!

Apenas miraban un empleado pálido y debilucho, o a su suegra, rás, delen a ese pobre un pase de ferrocarril; y que vaya a Puntarenas o a Limón a curarse. A los menos *dejados* les agregaban una chuleta, un jamón y un soldado para que les llevara la balija. Y así estaban los servidores públicos, siempre listos para el trabajo y con buen humor hasta para las elecciones.

Pero este don Ricardo, con ese mal humor que le da a cada rato, se le ha ocurrido suprimir lo de los pases. Qué viejillo! Con qué pensará que pueden los servidores de la Patria ir al puerto? Si un pase no está pegado del cielo! Si de todos modos le debemos a la Northem cien mil pesos de cuentas viejas, que más da, deberle otro poco!

Nada. Hay que volver a las andadas, y si don Richard no da pases, que los vaya alojando Carlitos María o don Cleto, que en cuanto al otro Carlitos, el Brenes, parece haber dicho ya: de esa agua no beberé, es decir, del agua presidencial.

## Se cerrarán dos boticas en P. Arenas

La ley de regencias farmacéuticas va a tener completa sanción en nuestro puerto del Pacífico.

La agencia de Policía de la Subsecretaría de Salud Pública, acaba de ordenar el cierre de dos boticas, una es del Sr. Veranes y otra de don Alfredo Raga.

Esos señores carecen del título académico y como allí hay técnicos de carrera con negocios similares, no pueden establecerse.

En cuanto a la botica del Sr. Kirkpatrick de Limón si fué exptuada, pues este señor nunca ha vendido ni traspasado su negocio.

La ley ha cumplido después de dos años de lucha recia de la Facultad que ha sabido vencer.

## LA COPA BLANCA

CARTAGO  
 Departamento de Ferretería



**HIERRO** techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas roca y ladrillo.

**ACERO** en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado.

**VIDRIOS**, cerraduras y llaves "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos machetes y palas.

**CEMENTO** "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arados varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, de Sarchí sillas, etc

pinturas Alabastin etc.

**CATRES** Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambradas.

**MATERIAL DE CAÑERIA**, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.

**ALUMINIO**, variedad de artículos ollas, cal deros, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

**COCINAS** para leña tres tamaños precio de ocasión

**MATERIAL PARA CLOACAS**



belga tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc.

**INODOROS** americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

**TANROS**, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.

**ABARROTOS** en general, e Material de barro Belga para cloacas.

**GRAN FABRICA** de café molido y fabricación de fideos.

**SILLAS DE VIENA**, color de caoba.

Casa establecida

en 1893

TELEFONO N 11

Rivera & Cía.

Suscribase  
 al Correo Nacional

## A PRECIOS BAJISIMOS

# TODO EL SURTIDO DE LA PERFUMERIA GABILLA

## ESPECIALMENTE EN EXTRACTOS

Hágase notar por la delicadeza de sus perfumes

# ROBERT HERMANOS

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA

# Noticias del Exterior

*El World no quiere imperialis'mos*

Nueva York.—El Evening World estudiando la situación surgida en México después del envío de una protesta por el departamento de estado americano al ministro del exterior Sáenz, declara que los Estados Unidos actualmente deben conformarse. Cualquier imperialista en los actuales momentos, dice «The World» será considerado como un gesto contra toda la América del Sur.

Aún se sospecha que los Estados Unidos proyectan la explotación de sus vecinos meridionales, ejerciendo cuidadosamente nuestros poderes.

Cualquier movimiento que hagamos contra México ahora, será estudiado cuidadosamente por todos departamentos de estado de Sur América.

Y debe esperarse que no haya confusiones con México en esta ocasión y que no suenen las espadas ni el oro en nuestros bolsillos.

### Harca amiga España incendia poblados rebelde

Tetuan.—La harca Amzetun Anvera incendió varios aduanares, apoderándose de muchos caballos. La harca de Tetuan puso fuego al poblado de Ruman, huyendo el enemigo.

Varios emisarios de Benihosmar han venido a esta plaza para enterarse de las condiciones bajo las cuales podrán someterse al Majzen los cabileños de la región. Afirman que en Beni-Madam no existen guardias enemigas y sólo esperan la sumisión de Beni Saïd para imitar su conducta.

La discordia entre los deniurriagueles, Adb-el-Krim y los sometidos gueznyayas de Bepituzin, partidarios de Hamido Elsucan adquiere proporciones extraordinarias. Hamido fué derrotado por Adb-el-Krim en el Riff hace tiempo y tuvo que refugiarse en la zona francesa. En el último encuentro entre los harqueños de Hamido y Abd-el-Krim tuvieron éstos 15 muertos, perdiendo bastantes armas.

### Fórmase en Alemania un gigantesco trust de acero y carbón

Essen, Alemania.—Al efectuarse la fusión de un importante grupo de minas de carbón y fábricas de acero en Alemania, se ha dado el paso hacia la formación de un gigantesco trust alemán que competirá con los Estados Unidos y otras alianzas industriales por los merca-

dos del mundo. Aunque los trust no están incluidos en esta consolidación, sí participan de ella las de más principales compañías del Rhin siendo las más prominentes figuras Friedrich Thyssen, Herr Voegler y Emil Kirdorf.

La compañía será conocida por «The United States Works, Ltd» Disponen de treinta y cinco millones de toneladas de carbón anuales y seis millones de toneladas de acero en bruto.

### El arbitraje se va imponiendo entre los pueblos de Europa

Ginebra.—La noticia publicada por España al efecto de que está terminando el concierto de tratados de arbitraje obligatorio con Francia y Alemania, ha sido seguida por la noticia de que el gobierno danés está organizando comisiones de conciliación según se establece en los correspondientes tratados entre Dinamarca y Suiza, y Dinamarca y Suecia.

Otra noticia que ha causado regocijo en los círculos de la Liga de las Naciones es la que procede de Madrid y dice que España, por primera vez en su historia política ha sometido un caso al Tribunal Internacional de Justicia. El caso se refiere a una disputa entre España y Portugal, referente a las fronteras fluviales.

## RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tran.ia frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a Lacelona.

## Rusia

Trotsky.—Este jefe del bolcheviquismo ruso, que se había visto obligado a mantenerse alejado de la política por las intrigas de sus compañeros más afortunados que él, parece que ha logrado reconciliarse con sus adversarios, y ha sido admitido como miembro del Consejo Directivo del Partido Comunista. Su advenimiento al poder indica que Zinovieff y su camarilla, que fueron los que hicieron la guerra a Trotsky, no han podido mantener su prestigio e influencia que ejercían sobre las masas revolucionarias rusas.

# Santoral

Jueves 28 —San Julián, obispo, Tirso y compañeros mártires, y Cirilo, obispo.

### SAN JULIAN, OBISPO

San Julián nació en la ciudad de Burgos, de muy honrados y piadosos padres. Al salir del vientre de su madre alzó su bracito y echó la bendición a todos, y el día de su bautismo se oyó una música suavísima de ángeles que cantaban: Hoy ha nacido un niño que en gracia no tiene par. Julián ha de ser su nombre. Llegó a ser hombre de muchas letras y excelente predicador, y por ello fué electo obispo de Cuenca, mostrándose en el desempeño de su cargo humilde y afable con los buenos, y severo con los soberbios. Visitaba cada año su obispado y repartía muchas limosnas entre los pobres. Fué varón de purísima intención, a quien el demonio hizo cruel guerra, siempre le venció con la gracia del Señor. En una ocasión se le apareció Cristo en traje de pobre; y en su última agonía fué visitado de la Virgen Santísima y los ángeles le dieron música. Al punto que espiraba, vieron los circunstantes que salía de su boca un ramo de palma hermoso, que subió hasta entrar en los cielos, y oyeron cantares de ángeles. Fué su glorioso tránsito el 28 de Enero de 1208.

### SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la PREPARACION de WAMPOLE han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: «Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien este hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

## Marítimas

Puntarenas, 26

Hoy a las 10 hs zarpó para Cristóbal C Z. el vapor inglés Acajutla de 654 tons, 54 trips. Capitán E. Kite. Despachado por Felipe J. Alvarado y Co. Sin pasajeros ni correspondencia. Carga 37 pacas de cueros secos, con peso 1908 kilos para Barcelona, una caja de motores, una caja de arneses con peso 401 kilos para New York, cinco cilindros vacíos para Hamburgo peso 315 kilos.

TIP. DE SAN JOSE

# NOTAS BREVES

En la madrugada de ayer se declaró un incendio en Puntarenas, destruyendo más de un cuarto de manzana. El fuego empezó en la pulpería de Joaquín Retana, manzana 28.

El propietario de las casas destruidas no tenía asegurado sobre ellas.

El Secretario del Colegio de Abogados ha convocado para una asamblea que ha de verificarse hoy a las cuatro de la tarde.

Así mismo ha comunicado que para los exámenes extraordinarios de fin de curso, se ha señalado del 8 al 13 de febrero próximo.

La Inspección General de Hacienda Municipal, aceptó las tarifas de impuestos propuestas por las municipalidades de Orotina, San

Mateo y Santa Ana, que pasarán al Ejecutivo para su sanción definitiva.

Se convocará para el sábado próximo, a los accionistas de la Sociedad Cooperativa Constructora, a fin de proceder a la elección de nueva Directiva.

La nueva Directiva de la Sociedad Costarricense de Seguros de Vida es como sigue:

Presidente, Lic. don Everardo Gómez R.; Secretario, don Juan Arias R.; Tesorero, don Alberto Aragón R.; Vocales: en el orden que figuran en la elección hecha el 17 del corriente en pública asamblea, habiendo sido reelectos en este cargo don Alejandro Salazar Ureña y don Antonio Portuguese.

## Personales

—Don Gregorio Martínez ha continuado enfermo con una ligerísima mejoría gracias a los cuidados de su distinguida familia.

—Monseñor Castro estuvo de visita en la ciudad de Guadalupe

—Nuestro estimable amigo don José Anglada tuvo unos días de descanso en Puntarenas, donde fué acompañado de su señora esposa. Reciba nuestro saludo de bienvenida.

—En extremo lamentamos la gravedad en que se halla D Pedro Bonafil, distinguido caballero que guarda cama hace días y por cuya mejoría hacemos votos

—Regresó del puerto nuestro amigo don Nicolás Casasola, quien disfrutó de un grato descanso en aquella localidad.

—También don José Adán Montes de Oca ha estado enfermo. Ojalá mejore.

—Se ha propuesto la operación que sufrirá la Sta. Rafaela Ramírez Vargas.

—Don Manuel M. de la Vega ha salido para el Exterior, dejando en nuestra patria recuerdos de amistad. Deseámosle buen viaje y pronto regreso al activo agente de la Casa «Dr. William» Medicine Co. Shennedy N. Y.»

## Programa de la solemnidad en honor de Nuestra Señora de Ujarrás, augusta patrona de la parroquia de Paraiso

1.º DE FEBRERO

A las 12 hs.—Solemne repique de campanas a los armoniosos acordes de la filarmónica paraisense y disparo de atronadoras bombetas y alegres cohetes.

A las 19 hs.—Rosario solemne a gran coro y escogida orquesta. Panegirico de la Excelsa Patrona.

A las 20 hs.—Toque de las ocho de la noche acompañado de pólvora.

2 DE FEBRERO

A las 4 hs.—Alborada. De las 5.30 a las 7 hs.—Misas rezadas.

A lo 7 hs.—Bendición y distribución de candelas. En este acto, cada cual recibirá en su lugar una candela, sin necesidad de acercarse a la baranda del comulgatorio.

A las 8.30 hs.—Procesión con la milagrosa imagen. Los llamados viceitas quedan prohibidos; quien tenga promesas de esta clase, obsequie en cambio una buena limosna.

## Precioso obsequio

Como presente de la Escuela Salesiana de Artes y Oficios establecida en el Hospicio de Huérfanos de Cartago hemos recibido el Almanaque Salesiano para el año en curso.

Esta publicación aparece cada vez con un atractivo más, razón por la cual cada día alcanza mayor acogida entre el público lector.

Mucho agradecemos el obsequio, recomendando al mismo tiempo a nuestros abonados la adquisición de ese ameno almanaque.

## El Testamento de Maura

El testamento que había otorgado hace seis años, comienza con estas edificantes palabras:

«Primeramente declaro que he vivido siempre y, por la gracia de Dios, espero morir en el seno de la Santa Iglesia Católica, Apostólica, Romana. Confío en la divina misericordia para el perdón de la parte no cumplida en las muchas y graves obligaciones, privadas y públicas, a que estuve sujeto. A todas y cada una de las personas a quienes haya podido ofender en el curso de mi vida les pido humildemente perdón, y si alguien siente haberme agraviado, quede seguro de que a mi vez la perdono. Hágase pública esta manifestación.»

## En Asturias se encontró en un túmulo el esqueleto prehistórico comas antiguo

Santander.—Se conocen ya detalles del hallazgo de un esqueleto humano prehistórico en el pueblo de Santa María de Colombres ayuntamiento de Ribadeses, traído bajo dirigido por el Padre Carballo. Después de analizado el rico hallazgo se obtuvo como resultado ser el esqueleto más antiguo en España de que la Ciencia tiene noticias.

El esqueleto se hallaba depositado en un túmulo, encontrándose a su lado infinidad de hachas de piedra granítica y pedernal y una pata de ciervo.

El cráneo aparecía desarticulado. En un brazo aparecían huellas de un flechazo. También se notaba la pérdida de un ojo.

El padre Carballo ha clasificado el hallazgo como comprendido dentro del período Cierquense inferior, en la edad de la Piedra pulimentada.

## Fábrica de mosaicos y bloques de cemento

Adela viuda de Jiménez e Hijos

### ACABA DE RECIBIR

Inodoros de porcelana de magnífica calidad

Ofrece a sus clientes, esculturas de má. mol para cementerios

Cemento fresco a \$ 17.50 el barril

Agentes **ACTIVOS** y **HONRADOS** encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones.

**Buena comisión** se ganan persona a también señoras de respeto) que traen inscripciones en los **CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.**

## Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

75 varas al Sur de la Catedral